

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Bau-, Vergabe-, Verkehrs- und Feuerschutzausschuss	23.02.2012

**Einsatz des Geschwindigkeitsmessgerätes 2012
hier: Standortfestlegung**

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss stimmt den Vorschlägen der Verwaltung für die Einsatzorte des Geschwindigkeitsmessgerätes 2012 zu.

Projekt: Einsatz des Geschwindigkeitsmessgerätes 2012

Projektleitung: Frau Frehoff

Verfahrensstand / Beschlussbedarf:

- | | | |
|--|-----------|------|
| <input checked="" type="checkbox"/> Festlegung der Standorte der Messungen | Beschluss | vom: |
| <input type="checkbox"/> Freigabe des Projektes | Beschluss | vom: |
| <input checked="" type="checkbox"/> Berichtswesen | | |
| <input checked="" type="checkbox"/> turnusmäßig | | |
| <input type="checkbox"/> anlassbedingt | | |
| <input type="checkbox"/> Feststellung Projektende / Gewährleistungskontrolle | | |

Sachverhalt:

Zwischen Rat und Verwaltung wurde vereinbart, das kommunale Geschwindigkeitsmessgerät pro Jahr an 4 bis 5 Standorten einzusetzen. Zu Beginn eines jeden Jahres macht die Verwaltung dem Ausschuss hierzu mehrere Vorschläge. Die Auswahl beschränkt sich ausschließlich auf Gemeindestraßen. Auf klassifizierten Straßen messen die Straßenbaulastträger selber.

Neben der Verwaltung können mögliche Einsatzorte auch von der Polizei, von der Bevölkerung oder vom Ausschuss benannt werden. Zur Zeit liegen der Verwaltung allerdings keine weiteren Vorschläge vor.

Die Standortauswahl trifft der BVVFA alljährlich in seiner ersten Sitzung. Die Straßenverkehrsbehörde beauftragt im Verlauf des Jahres den Betriebshof mit der Aufstellung des Gerätes. Der Geschwindigkeitsmesser wird dann für jeweils ca. eine Woche (länger hält der Akku nicht) installiert. Anschließend wertet die Straßenverkehrsbehörde die Ergebnisse aus und gibt die Informationen an die örtliche Polizei weiter. Darüber hinaus werden die Messungen auch auf der Internetseite der Stadt Haan veröffentlicht.

Im letzten Jahr wurde das Gerät auf folgenden Straßen eingesetzt:

- Am Bandenfeld
- Heinhauser Weg
- Pastor-Vömel-Straße
- Steinkulle
- Walder Straße

Alle Straßen liegen innerhalb von Tempo-30-Zonen. Nur der Heinhauser Weg befindet sich in einem verkehrsberuhigten Bereich. In solchen Gebieten werden zukünftig keine Messungen mehr vorgenommen. Das Messgerät zeigt dem Fahrzeugführer zwar die gefahrene Geschwindigkeit korrekt an, fasst im Datenbuffer aber alle Messergebnisse bis zu 20 km/h auf diesen Wert zusammen. Damit ist eine exakte Auswertung der Daten nicht möglich, weil in verkehrsberuhigten Bereichen max. 7 km/h vorgegeben sind.

Für dieses Jahr sind folgende Standorte vorgesehen:

- Adlerstraße (zwischen Amselweg und Gymnasium)
- Bismarckstraße (Kindergarten)
- Büssingstraße (Schule)
- Dieker Straße (zwischen Schillerstraße und Goethestraße)

Finanz. Auswirkung:

keine